

ジョイジョイだより



「しかし、御霊の実は、愛、喜び、平安、寛容、

親切、善意、誠実、柔和、自制です」

聖書

とっても暑かった夏が終わり、一気に秋の風を感じるこの頃です。実りの秋ですね。

聖書の中に、上記の「実」について書かれている箇所がありますが、このような実が心の中に蓄えられたら親子関係、友だち関係が円滑になるでしょう。

さて、ジョイジョイですが、今年はコロナが5類に移行し、小学生以上は7月後半から8月の長期休みに、様々な所にお出かけもしました。初めての場所が苦手な子、周りの目新しいものに反応してグループ行動が難しくなる子など、特性は様々ですが、必ず、お出かけ前にお出かけ先の場所の説明を視覚支援を用いたりして行いました。前もって見通しが立つと、子どもたちはとてもスムーズに行動する事ができ、伝えたルール、マナーも上手に守ることが出来ました。今年は、天気や感染に左右されることなく、全て予定していたプログラムを計画通りに行う事ができ感謝でした。子どもたちの感想は様々でしたが、中には、「今年はお買い物体験に行かないの?」と言うお子さんが何人かいました。150円のお金を持ってイオン新茨木店前のフレッツ駄菓子屋さんに好きなお菓子を買に行く活動です。あまりにも近場かな?とあって、今年には計画しませんでした。子どもたちは楽しみにしていたようです。また、次の長期休みは行けたらと思いますが、フレッツが閉店!となり、どこか良い場所をご存じでしたら教えてください。



ージョイペアレンツ ペアレントトレーニングー



第2, 4火曜日に全5回コースでペアレントトレーニングを始めました。

ペアレントトレーニングとは、子どもの不適切な行動に焦点を当てるといよりは、親が子どもの困難さを理解していく。子どもの行動を直すといよりは、親が子どもに分かりやすい具体的、効果的な対応を身に付ける事です。

「発達障害のペアレントトレーニング実践マニュアル」(中央法規出版)をテキストにして

第1回: 行動を3つに分ける 第2回: 肯定的な注目を与える

第3回: 好ましくない行動を減らす。 第4回: 効果的な指示の出し方

第5回: 制限を設ける

5月～9月の春コースは、未就学児のクラスのお母さん3～4人で行いました。

子どもの行動、ご自身の関わり方を冷静に捉えることを通して、今までの事が納得出来たり、反省したり…と、お互いに励まし合える良い学びとなりました。それぞれのお子さんの特性があるので、一概に紹介する方法が当てはまるわけではありませんが、関わり方や指示の出し方で親子関係がより良くなることがわかりました。

10月～12月の秋コースが始まりました。興味のある方はスタッフにお声掛けください。

1月～3月は冬コースを行います。どれも同じ内容です。



ー送迎車に安全装置を設置しましたー



2022年9月に発生した認定こども園における送迎用バスの置き去り死亡事故を受け、送迎用自動車(座席が3列以上の車)への安全装置の設置が義務付けられました。ジョイジョイでは、8月末にワゴン車1台をASV(先進自動車)に替え、合わせて置き去り防止の安全装置を設置、もう1台のワゴン車にも10月に安全装置を設置しました。安全装置は人が乗車すると、どの座席に座っているかを運転席の画面で確認する事ができます。また、エンジン停止後に車内の確認を促す車内向けの警報が鳴るようになっています。加えて、以前から行っている送迎表での乗降車チェックも行っています。今後も安全管理に徹底して送迎を行っていきます。円滑に送迎を行うため、欠席やお迎え時間の変更がありましたら、早めのご連絡にご協力お願いいたします。

ーリトルジョイー



今年度は週に3日、クラスを持っています。月曜日は個別クラスで、一人一人の発達やその日の様子に合わせて、1時間の療育を行っています。2歳児・3歳児ですので、生活する力も高まるように支援していますが、夏休みが終わり、靴を左右確認して履けるようになったり、自分で着替えをするようになったりと成長を感じます。火曜日は2歳児から5歳児の異年齢クラスです。3~4人で過ごしています。異年齢ですのでできることに差はありますが、年上の子が年下の子に優しくしたり、年下の子が年上の子の真似をするなど、異年齢ならではの刺激を受けながら楽しく過ごしています。木曜日は年長児クラスです。半年を共に過ごして、仲間意識が芽生え始め、一緒に遊びを楽しめるようになってきました。小学校への入学を見据えて、終わりの会はジョイジョイハウスで小学生以上と一緒に聖書のお話を聞く日も設けています。

リトルジョイでは、春にハウセンカの種を植えました。7月に色とりどりの花が咲き、子どもたちは嬉しそうに見ていましたが、今年の猛暑に耐えられず、8月にあっという間に枯れてしまいました。週1回の来所にもかかわらず、花がなくなっていることに気がつき「次は何のお花を植えるの?」と尋ねる子どもたちに、「よく変化に気づくな」感心しました。少し遅い時期になりましたが、10月初旬にコスモスの種まきをしました。

毎回の来所するとプランターの様子を観察して

少しずつ芽が生長しているのを大喜びしています!!!

また、お家でもお話聞いてみてください。



ージョイジョイー

今年度の利用は不定期の方も増え、長期休みに会えるお友達との時間を楽しみ、暑い夏を乗り切りました。写真たて作りでは空間認知能力を取り入れた製作を行いました。正三角形のフェルトパーツを組み合わせて枠に貼り付けていく中で形や色、ボンドの量等、同時に把握して作業するワーキングメモリーも働かせながら、オリジナルの物を作りました。三角パーツの特徴を活かして、動物に見立てた作品を作る児童もいました。

また、前年度とは異なり、今年度はお出かけプログラムを増やし、集団行動や見学の際のマナーなどを学ぶ機会となりました。2,3人の小グループに分かれての活動も最初は意識できず、単独行動していた児童も、お出かけの回数を重ねる中で意識できるようになり、グループのお友達への声掛けや会話も増えました。一緒に過ごす時間が増え、全体活動を通して仲間意識が高まりつつあります。



ぜひご参加ください♪

ージョイジョイ イベントのご案内ー

11月5日（日）

15時～15時45分

ファミリー
コンサート

ゲスト：永井達基さん
(ピアノ&サクソ演奏)

申し込みフォーム



11月5日（日）

16時～17時50分

ジョイジョイ Plus

友だちやスタッフと
おしゃべりの時間

(中学生以上対象)

12月10日（日）

15時～16時ごろ

親子クリスマス会

子どもたちによる出し物
聖書のお話、ビンゴなど

申し込みフォーム

